

**Martín Espinosa**

Periodista

martin.espinosa@gimm.com.mx

Sensatez en momentos actuales

Será presentada una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México por violación a los derechos políticos de Alessandra Rojo de la Vega, que se sumará a la recusación en contra del magistrado presidente del Tribunal Electoral de la CDMX, Armando Ambriz.

Mejor privó la prudencia y la reflexión en el presidente López Obrador que en el recién elegido coordinador de la fracción morenista en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, con relación al *sabadazo* cometido por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México al desconocer el triunfo de la aliancista y activista social, Alessandra Rojo de la Vega, y anular las elecciones en la estratégica alcaldía Cuauhtémoc de la capital del país para, con ello, beneficiar a la hija del político zacatecano, Catalina Monreal.

El pretexto del sufragio de desempate en el tribunal, que recayó en el voto de calidad del magistrado presidente Armando Ambriz, por cierto, muy cercano a Monreal, es de causar risa: “violencia política en razón de género”, lo que ha generado —incluso— molestia entre las organizaciones feministas de la CDMX, que acusan la “utilización” de un mecanismo para proteger a las mujeres de las constantes agresiones que sufren con fines meramente políticos y mezquinos, como invalidar un proceso electoral a todas luces legal y, con ello, trastocar el voto ciudadano.

Hace unas horas, el propio titular del Ejecutivo federal exhortó a ver “a fondo y con cuidado” el caso de la Cuauhtémoc: “Hay que esperar a que las instancias correspondientes resuelvan sobre este asunto y a que no se preste a especulaciones, a conjeturas, y esperar a que los magistrados, sin presión de ninguna índole como hicieron últimamente, con la arrogancia de sentirse libres, determinen”, sentenció el mandatario. Mejor fue prudente el mandatario que el padre de la candidata morenista.

Y es que Rojo de la Vega y su equipo legal impugnarán este miércoles la resolución del tribunal local ante la sala regional de la instancia federal, así como la presentación de un *amicus curiae*, instrumento legal que permitirá que cualquier ciudadano defienda dicho proceso como tercer interesado. Asimismo, será presentada una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México por violación

a sus derechos políticos, que se sumará a la recusación en contra del magistrado presidente del Tribunal Electoral de la CDMX, Armando Ambriz.

DIVISIONES EN EL CCE

Nos informan que el comunicado que publicó el Consejo Coordinador Empresarial en días pasados para hacer un llamado a las autoridades electorales a evitar la sobrerrepresentación de Morena y partidos aliados en el Congreso, además de generar una respuesta puntual del Presidente en contra, ha destapado serias diferencias en la cúpula empresarial. Y es que si bien el escrito fue respetuoso y bien estructurado, nos señalan que el grupo encabezado por Juan Cortina Gallardo, Bosco de la Vega, Rolando Vega Sáenz y José Medina Mora buscaba que éste fuera más confrontativo a efecto de apuntalar su “estrategia” en contra de aquellos que prefieren el diálogo crítico, pero constructivo con la 4T. Nos comentan que en medio se encuentra la lucha por la próxima presidencia del CCE y el tipo de interlocución con el nuevo gobierno y

que, casualmente, empata con los intereses de las relaciones de algunos líderes empresariales, como la que sostiene Bosco de la Vega con la querida sobrina de Carlos Salinas de Gortari, quien, al igual que Felipe Calderón, son enemigos históricos del mandatario saliente y su movimiento.

VOLTEANDO AL SUR

Pocos han visto la importancia de Movimiento Ciudadano en Campeche, al lograr un escaño en el Senado de la República a través de Daniel Barreda Pavón, quien conforma la fracción de MC al lado de Luis Donald Colosio Riojas, Amalia García, Alejandra Barrales y Clemente Castañeda. Barreda Pavón es el único senador de MC por esa entidad del sureste y es el actual presidente del Comité Directivo Estatal en Campeche. Con ello, consolida su posible candidatura a la alcaldía de la capital del estado para el 2027 en mancuerna con la actual alcaldesa electa, Biby Rabelo de la Torre, también de MC.

